

ARQUEOLOGÍA | CAMPAÑA DE EXCAVACIONES

Documentan estructuras de un gran edificio visigodo del Tolmo

Finalizados los trabajos de campo de la campaña, que se prolongaron durante tres semanas, «ahora se va a proceder a realizar labores de estudio y análisis de los materiales encontrados»

G. GONZÁLEZ / HELLÍN

Una vez finalizada la campaña de excavaciones del Tolmo de Minateda, en donde ha trabajado un equipo permanente de más de una docena de personas, «en las próximas semanas se va a proceder a realizar labores de estudio y análisis de los materiales encontrados», según explica el director del Yacimiento arqueológico, Pablo Cánovas.

Durante tres semanas y tras el parón impuesto por la pandemia, «las excavaciones sistemáticas, están permitiendo, de un lado, conocer cada vez mejor la historia del sitio y, por lo tanto, de este territorio y, de otro, poner al descubierto nuevos restos y estructuras que formarán parte en breve del circuito que se puede visitar en el Parque arqueológico».

GRAN EDIFICIO RELIGIOSO, EI

equipo, compuesto por algo más de una docena de personas, entre directores, técnicos arqueólogos, peones especializados y estudiantes de diferentes universidades, «ha centrado su trabajo en el sector ubicado al oeste y muy cerca del conjunto religioso de época visigoda y se han empezado a documentar muros y estructuras de esa época, que habría que poner en relación con el conjunto religioso de la sede episcopal de

Se registró un aljibe «con una planta acodada, sin paralelos en otros yacimientos»

Elo, nombre del asentamiento en esta época. Ya desde 2019 se intuía que en este momento el sector estaba ocupado por un gran edificio de esta época (siglos VI y VII d.C.), hipótesis que parece confirmarse tras los trabajos de este año».

Ya se han documentado varias es-

tructuras «de ese gran edificio singular, aunque todavía desconocemos su configuración y funcionalidad, puesto que es mayor que la zona abierta hasta el momento, por lo que, en próximas campañas, se deberá ampliar el sector para tratar de conocer su planta completa y concretas su uso y relación tiene con el complejo religioso». Y también se documenta la estructura de un aljibe de grandes dimensiones «con una planta acodada, característica que, a día de hoy, no cuenta con paralelos en ningún otro yacimiento».

Ahora se procederá a estudiar materiales y contextos con analíticas y pruebas de carbono 14 a algunas muestras seleccionadas.

NOVEDADES

En el sector se descubrieron nuevas casas de la antigua Iyyuh del siglo IX d.C.

En el sector en el que se ha estado trabajando y que se lleva estudiando desde la campaña de 2017, ubicado al oeste y muy cerca del conjunto religioso de época visigoda, «al igual que ocurre en todo el yacimiento, los primeros vestigios que se han encontrado, los más modernos, corresponden a la época emiral».

En dicho sector «ya se habían documentado varias viviendas de este momento y durante esta campaña, en la que se ha ampliado la zona alrededor de 100 metros cuadrados, se han puesto al descubierto nuevas casas que permiten ir completando la planta de la antigua ciudad de Madinat lyyuh en el siglo IX d.C».





1 - Grupo de trabajo en la campaña de excavaciones de este año. 2 - Se trabaja con cuidado en algunos sectores. 3 - Dos miembros del equipo en una de las zonas excavadas durante la campaña, que ha finalizado. J 4 - Pese al gran calor, se trabajó intensamente. J PROYECTO TOLMO DE MINATEDA



